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Пîздðаâляåм ñ óñпåхîм 
íа Олèмпèадå!

8 августа в Токио завершились Олимпийские игры. Участие в них принимали олимпийские чемпионки, выпуск-
ницы, аспирантки и магистрантки Высшей школы культурной политики и управления в гуманитарной сфере (фа-
культета) МГУ имени М.В.Ломоносова. Они принесли сборной России три золота и серебро по итогам Игр. 

Софья Великая, выпускница магистратуры, аспирантка, 
двукратная олимпийская чемпионка по фехтованию на са-
блях, на играх в Токио завоевала второе олимпийское золо-
то в командном зачете и третье серебро в индивидуальных 
соревнованиях.

4 августа знаменитые российские синхронистки - вы-
пускница магистратуры факультета Светлана Ромашина 
и Светлана Колесниченко взяли золото на Олимпиаде в То-
кио. Наши синхронистки выступали с номером «Пауки», 
который исполняли ранее на произвольной программе. 
Светлана Ромашина стала рекордсменкой по числу золотых 
медалей на Играх. Она – первая семикратная олимпийская 
чемпионка по синхронному плаванию в истории Олимпий-
ских игр, одна из самых титулованных спортсменок в исто-
рии синхронного плавания, 21-кратная чемпионка мира, 
13-кратная чемпионка Европы.

7 августа по итогам командных соревнований по син-
хронному плаванию наша сборная принесла стране еще 

одну золотую медаль. Сборная России победила на шестой 
Олимпиаде подряд. Спортсменки творчески раскрыли тему 
покорения Вселенной в своем выступлении и приурочили 
его к 60-летию первого полета человека в космос, которое 
мы отмечаем в этом году. В соревнованиях наряду со Светла-
ной Ромашиной принимали участие известные российские 
синхронистки: Алла Шишкина - аспирантка факультета и вы-
пускница магистратуры, трехкратная олимпийская чемпи-
онка, 14-кратная чемпионка мира, шестикратная чемпионка 
Европы; Александра Пацкевич - выпускница магистратуры 
факультета, трехкратная олимпийская чемпионка, 13-крат-
ная чемпионка мира и 4-кратная чемпионка Европы; Влада 
Чигирева - магистрантка факультета, двукратная олимпий-
ская чемпионка, 11-кратная чемпионка мира, четырехкрат-
ная чемпионка Европы.

Поздравляем нашу замечательную команду!

Подробности здесь

Лåгêî лè быòь êапèòаíîм?
О спорте, профессии и учебе в Московском 
университете – наша беседа с капитаном 
сборной экономического факультета МГУ 
по футболу Никитой Лихобабиным. 

– Поздравляю вашу команду и Вас, ка-
питана, с серебряной медалью на Чем-
пионате университета по футболу-2021 
и бронзовой медалью Кубка Открытия 
Чемпионата МГУ! Что помогло добиться 
успехов?

– Большое спасибо за поздравления! На 
успешность выступлений нашей сборной 
повлияло несколько факторов. Во-первых, в 
бакалавриате, магистратуре и аспирантуре 
экономического факультета обучается много 
ребят, которые до поступления в университет 
занимались в спортивных школах, играли на 
профессиональном уровне за футзальные и 
футбольные клубы. Почти все игроки сборной 
имеют такой опыт. Во-вторых, на факультете 
заинтересованы в наших спортивных дости-
жениях. Руководство оказывает нам поддерж-
ку в организационных вопросах (например, 
помогает в проведении факультетского чем-
пионата, заказывает новую игровую форму, 
создает максимально комфортные условия 
для тренировок), за что мы очень благодарны. 
С таким прекрасным отношением все ребята 
выкладываются на максимум, так как пони-
мают, что не имеют права подвести родной 
факультет. А в-третьих, на наши матчи при-
ходят болельщики, которые создают атмосфе-
ру праздника, без них нам было бы сложнее. 
Признаюсь, ребята расстроены, что в этом 
розыгрыше Чемпионата МГУ нам не удалось 
забрать золото, не хватило совсем немного. Но 
выводы сделаны, будем работать над ошибка-
ми и стремиться к улучшению результата.

– Никита, а почему Вы выбрали имен-
но футбол? С чего начался Ваш спортив-
ный путь?

– Я родом из Московской области, жил 
неподалеку от спортивного комплекса, где 
базировался клуб «Спартак», который в то 
время играл в самой сильной по уровню ко-
манд мини-футбольной лиге России. Как-то 
раз мы поехали на матч основной команды, 
мне очень понравилось и захотелось попро-
бовать! Так, будучи семилетним мальчиш-
кой, я и начал заниматься мини-футболом 
в детско-юношеской спортивной школе 
«Спартак». Позже пробовал совмещать со 
спортивным туризмом, бегом и плаванием, 
но футбол остался вне конкуренции.

– Чей стиль игры Вам ближе? Ваш лю-
бимый футбольный клуб, игрок?

– В университете большинство турни-
ров проводят по правилам мини-футбола, 
где могут играть всего 4 полевых и вратарь. 
Поэтому каждый из нас может сыграть как в 
нападении, так и в защите. Мне ближе стиль 
игры активного продавливающего форварда 
(нападающего), готового в любой момент 
нанести разящий удар или сделать точный 
обостряющий пас. 

За большим футболом я не так при-
стально наблюдаю, с детства болею за «Реал 
Мадрид». Кумиров у меня нет, но очень нра-
вилась красивая и грамотная игра Дэвида 
Бэкхема.

– Наверняка Вы следите за новостями 
мирового футбола и видели многочис-
ленные публикации в СМИ о переходе 
Лионеля Месси из «Барселоны» в «ПСЖ». 
Как Вы думаете, в чем феномен Месси? 
Почему обсуждение этого трансфера вы-
шло за рамки спортивного сообщества?

– Думаю, что никакого феномена нет. 
Лионель Месси – это выдающийся, широко 
известный футболист. Он 21 год провел в 
«Барселоне». Всему миру было очень инте-
ресно, куда же перейдет столь талантливый и 
ценный игрок, способный решить ход матча 
в одиночку. Поражает тот факт, как преды-

дущее руководство «Барселоны» испортило 
финансовое положение клуба. Это стало ос-
новной причиной невозможности подписа-
ния нового контракта со своим лидером и 
одной из главных звезд мирового футбола.

– Как Вы относитесь к медиатизации 
футбола? Смотрите ли фильмы и сериа-
лы об известных игроках и командах?

– К медиатизации футбола, как и любого 
другого вида спорта, отношусь положитель-
но. Главное, чтобы медиатизация делалась 

качественно, не появлялось ощущение пе-
ренасыщения. Фильмы и сериалы смотрю 
довольно редко, но несколько фильмов о 
спорте мне все же приглянулись — «Тренер» 
Данилы Козловского, «Движение вверх», а 
также «Невидимая сторона».

– Легко ли быть капитаном, на Ваш 
взгляд?

– Конечно, нет, это очень ответственная 
и сложная роль, справиться с которой могут 
далеко не все. Перед капитаном стоит мно-
жество задач — от решения организационных 
вопросов до поддержки каждого партнера на 
площадке. Капитан является эмоциональным 
центром команды, от которого зависит на-
строение игроков до, во время и после игры. 
Он должен очень быстро и грамотно реагиро-
вать на все происходящие события. Для меня 
самым сложным и одновременно самым ин-

тересным является момент, когда матч идет 
не по плану. Тогда приходится использовать 
все свои запасы опыта и хладнокровия, чтобы 
дать команде заряд эмоций, способный по-
мочь переломить ход встречи. Энергозатрат-
но, но ради этих захватывающих моментов 
мы и играем в футбол.

– Ваша команда — это коллектив толь-
ко спортивный или за пределами трени-
ровок и матчей вы тоже команда?

– Так сложилось, что почти вся сборная 
состояла из ребят 4-го курса, поэтому нам 
было значительно проще взаимодействовать 
на игровой площадке. Мы вместе участвуем 
в различных турнирах вне университета, за-
щищая его честь или честь факультета, хо-
дим гулять, зимой вместе в горах катаемся 
на сноубордах и лыжах. Поэтому могу смело 
сказать, что за пределами футбольного поля 
мы команда друзей.

– Случалось ли кому-то из игроков 
покидать команду из-за невозможности 
совмещать учебу и спорт? 

– Нет, у нас все ребята хорошо справля-
ются с учебой. Иногда кто-то пропускает тре-
нировки, но по уважительной причине — под-
готовка к важной контрольной или экзамену. 
Большая часть матчей студенческих турни-
ров проводится в вечернее время или на вы-
ходных, что довольно удобно для нас.

– В этом году Вы поступили в маги-
стратуру экономического факультета по 
направлению «Экономическая полити-
ка». Связаны ли Ваши научные интересы 
со спортивными? И продолжите ли Вы 
в магистратуре играть в футбол за свой 
факультет? 

– В начале обучения я думал над тем, как 
можно связать футбол с экономикой. Но, как 
оказалось, большинство интересных тем 
уже исследовались не один раз, и я оставил 
эту идею. На старших курсах познакомился 
с  такими дисциплинами, как поведенческая 
и  институциональная экономика. Здесь есть 
обширное поле для новых экспериментов, 
и  я  собираюсь двигаться именно в этом на-
правлении. Но, конечно, я буду и в магистра-
туре играть в футбол за свой факультет. Сейчас 
я  тоже связан со сборной: занимаюсь разра-
боткой дизайна новой игровой формы. А в бу-
дущем футбол, думаю, останется моим хобби.

Беседовала Анастасия Пичугина
Фото предоставлено спикером

Газета «Московский университет». 
Учредитель: МГУ имени М.В. Ломоносова.
Над номером работали: Любовь Некрасова, Николай Егоров.

При перепечатке ссылка на газету «Московский университет» обязательна. Мнение редакции 
может не совпадать с позицией авторов. 
Материалы не рецензируются и не возвращаются. 
Редакция оставляет за собой право редактировать и сокращать материалы без согласования  
с авторами. 
Газета распространяется в учебных корпусах Московского университета. Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № ФС77-59475 выдано 3 октября 2014 года.

Отпечатано с готовых диапозитивов в Типографии МГУ имени М.В. Ломоносова, 119991, г. Москва, Ленинские горы.
Печать офсетная. Объем 2 п. л. Зак. Общий тираж 5 000 экз. Подписано в печать 31.08.2021 г.
Электронная версия газеты в Интернете: www.msu-online.ru © Газета «Московский университет», 2021

http://hsscm.msu.ru/news/588

